

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

PREMIUM CONCERTADO

Año XI

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 6 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.-Martes 29 de Enero de 1918

Redacción y Administración:

Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.805

## ¿Renovación... o revolución? Crónica humorística

Creemos con todos los que se percatan de la gravedad del presente momento histórico que no cabe discutir si la palabra «revolución» tan inmoderada de un tiempo a esta parte responde en realidad a un estado psicológico del cuerpo social de España, o es solamente una de tantas ficciones creadas por algunos elementos políticos para alcanzar determinados fines.

No cabe discutirlo, no, porque flota en la atmósfera, por decirlo así, un ansia tan general de reformas, un afán tan intenso por salir, en cuanto a los métodos de la gobernación del Estado, de la enervante rutina seguida hasta hoy, que hasta los más míopes se dan perfecta cuenta de que el movimiento actual es tan avasallador que no puede por menos que cristalizar en normas profundamente modificativas de la presente vida nacional.

Este es el hecho indubitable que por más que, en si considerado, nos sea grato porque siendo un signo del vigoroso despertar del alma española puede constituir, y así cabe esperar, un prólogo de vida exuberante y una prenda de futura grandeza, no podemos, sin embargo, ocultar nuestros temores, dado lo crítico de las presentes circunstancias, de que este movimiento que nos brinda con halagadoras esperanzas pueda salirse de sus cauces y ser extraviado por deslumbradores espejuelos de utópicas reivindicaciones con que engañen al pueblo incauto los eternos farsantes que le hacen servir siempre de escalera de mano a la que dan un puntapié después que ellos se han encaramado a la cúspide, en donde esperan el logro de sus concupiscencias.

Y que a esto se tiende y que no son infundados nuestros temores, tan a la vista está para todos los que fijan su atención en las campañas de los prohombres y de los periódicos de las izquierdas, en especial desde los sucesos de Agosto, que juzgamos excusado entrar en detalles demostrativos ni siquiera en insistir en un fenómeno tan evidente.

La lucha está ya entablada, y como las próximas elecciones generales, han de constituir la batalla tal vez decisiva, no pueden demorar ni un momento más el acudir al lugar de la pelea todos los que se precien de amantes de la Religión y del orden, fundamentos indiscutibles del bienestar del pueblo y de la grandeza de la Patria.

Estos, que son, por su misma naturaleza, los principios vitales de la renovación que se persigue han de constituir a la vez los puntos de coincidencia de todos los sectores de las derechas para dar la batalla a las izquierdas y así evitar que una vez más sea burlado el pueblo por hombres sin conciencia y lanzado a una revolución destructora en lugar de a una reconstrucción y salvadora renovación objetivo de las ansias nacionales.

Agrupense, pues, todos los buenos, establezcan el pacto de cordos, aúnen sus esfuerzos y aporten sus iniciativas al Centro local de unión de las derechas, pero sin recelos ni suspicacias, puesta la mira en el cumplimiento del deber y con la seguridad de que no han de quedar defraudadas sus esperanzas, pues ni soñar cabe que a los elementos directores les fuera posible sustraerse por desidia o mala fe, en la reducida esfera de nuestra ciudad y de su distrito en que han de actuar al importante clamor de toda España.

¡A obrar, pues!

DEMODOCO.

Dr. Antonio Llorca

RAYOS X

Ferrerías, 2 y 3.-Tortosa.  
Teléfono núm. 179 y 180.

## La libertad de los mares

Los que solo conocen a Inglaterra por los autobombos, por los artículos apologeticos que le ha dedicado la prensa puesta a su servicio, creen firmemente en la caballerosidad británica, en la lealtad británica, en su benéfica influencia civilizadora, pero los que hemos estudiado el carácter inglés en los libros, no en artículos de propaganda, en la metrópoli y en las colonias de la ex-reina de los mares, sabemos a qué atenernos con respecto a esas monsergas.

Sabemos que su criterio se acerca mucho al de la célebre zarzuela:

*El pensamiento libre  
proclamo en alta voz,  
¡y muera el que no piense  
igual que pienso yo!*

La conocemos a fondo. Así, cuando habla de la «libertad de los mares» sabemos lo que se debe leer entre líneas. Para ella la libertad de los mares consiste en verlos libres de submarinos alemanes, para que ella pueda seguir dominando al mundo con sus esquadras; que sus flotas mercantes le traigan todas las riquezas de las colonias: el trigo y el arroz de la India y de Australia; las carnes congeladas o en conserva del Canadá; el oro y los diamantes de sus posesiones africanas.

Por eso Alemania es la espina que se le ha atragantado y que no le deja engullir los buenos «bisteks» y «rosbifs»; el sabroso pan; el arroz a la milanesa y los deliciosos frutos tropicales.

Sus primos los alemanes con eso de los submarinos les han hecho una jugarreta; le han merchado la ración de comestibles; le han quitado el buen humor y lo que es para ella más lamentable: han puesto el poder marítimo inglés en una situación altamente ridícula, a pesar de que al estallar la guerra europea el almirantazgo británico declaró enfáticamente que «respondía de la seguridad absoluta de la navegación por todos los mares».

Y es que no contaba con la huésped del periscopio que ha reducido a la impotencia, a una ociosidad sonrojosa la poderosísima flota de guerra del Reino Unido.

EL DUENDE AZUL  
Tortosa 28 I-918.

## Rasgos y rasguños

### ¡Ay de los ricos!

Las colosales «proporciones» de la guerra que estamos padeciendo han achicado extraordinariamente todos los conflictos.

¿Quién lo soñaría! Bajo el aplastante y asolador azote de la guerra se están haciendo inmensas fortunas.

Pero también se cometen irritantes abusos y escandalosas fechorías.

Por eso abundan los que no quieren la paz, los que se irritan al oír el bendito nombre de paz.

¡Criminales!

Los que en los Estados Unidos en estos últimos años han aumentado extraordinariamente el número de los millonarios.

Que nadie envidie la suerte de los improvisados capitalistas.

Ya suscitara en su día la divina Providencia el historiador verídico e imparcial que narre con todos sus pelos y señales la génesis, desarrollo y fin de muchísimas fortunas. ¡Desechados los que trafican con el sudor y la sangre de los inocentes!

Y apitamen sin compasión al menesteroso. Sentados sobre sus inmensos tesoros se

ahogarán por falta de un poco de aire para sus pulmones.

Y la maldición del pobre llegará a los hijos de sus hijos hasta la quinta generación.

JUAN ZEDA.

(De nuestro servicio particular)

## Alemania económica

LXXIII

### Sistemas antiguos germanos

Dada la cantidad de Estados más allá del Rhin, no es de extrañar que en ellos se encontraran hace un siglo, crecido número de distintos sistemas de pesas, medidas y de monedas. España tenía régimen político centralista y se lamentaba del mismo mal.

Veamos la distribución geográfica de los sistemas, que afectan a grandes países, a otros menores, a provincias, a comarcas y aún a poblaciones, hasta a municipios germanos. Era no muy distinto de lo que acontecía en nuestra nación y en casi todas las del globo.

Los más importantes sistemas de medidas y de pesas eran los siguientes: los de Aquigrán (la ciudad de Carlomagno, urbe que allí se llama *Aachon* y que los franceses titulan *Aix-la-Chapelle*), Augsburgo, Bida, Baviera, Bria, Bremen, Brunswick, Carlsruhe, Gasse, Colonia (la episcopal *Koeln* germanica, la Roma del Rhin), Duder, Dirlach, Frankfurt, Giba, Hamburgo, Hannover, Hosen, Cassel o electoral, Hosen Darmstadt, Holstein, Leipzig, Lubeck, Nuremberg, Prusia (que luego ha de desempeñar papel preponderante), Sajonia, Silesia, Wilmur, Wiesbaden, Wurtemberg, y acaso algunos más. La historia de Alemania se resume en estos nombres, que parecen son muchos y, sin embargo, no llegan ni a la mitad del número de los de España porque en la Península excedían de medio centenar.

Las antiguas estadísticas, toda la documentación de esas épocas prenapoleónicas y aún de años posteriores, aparecen con esa diversidad de valoraciones monetarias, de variaciones de unidades de peso, de heterogeneidad de medidas. Y así como en España fué Castilla la que dominó así y otros conflictos, que dificultaban la economía nacional, en los pueblos del Rhin aparece Prusia como la directora, puesto que había creado el Zollverein.

La Unión aduanera surgió como una aspiración de todos los germanos. Creada la unidad económica se imponía la uniformidad en unidades de cuenta, pero como tendremos en varias ocasiones que mencionar cifras, según esos antiguos sistemas es indispensable, presentar aunque sea muy sintéticamente el cuadro general, que nos revela el esquema de aquellas organizaciones venerables, como es todo lo histórico y que ha contribuido a favorecer el progreso de la Humanidad. Vaya, pues, un merecido tributo de admiración a esas tradiciones tan nobles.

El Zollverein comenzó a usar un casi plan uniforme, y las unidades principales eran las que siguen:

*Preussische Zentner* (quintal prusiano en alemán.)

*Zoll Zentner* (quintal aduanero.)

*Tonne* o tonelada.

*Zollfund* o libra aduanera.

*Klafter*, que era medida de longitud, tocaba o braz.

*Fuss*, o pie, de 12 pulgadas = 30 o 48 centímetros.

*Zoll*, o pulgada lineal.

*Scheffel*, medida algo similar al celemin.

La palabra quintal, antes en alemán *Centner* y modernamente *Zentner*, se abreviaba *Ctr.* y ahora *Ztr.*

Ante el movimiento general, los gobiernos de los diversos países de Alemania acordaron implantar el sistema métrico decimal. En 17 de Agosto de 1868 se estableció con carácter oficial y desde luego en todos los servicios públicos, incluso en el Zollverein.

En 1.º de Enero de 1872 fué obligatorio y general, pero el gobierno imperial creyó que procedía conceder una transición entre el viejo y el moderno régimen, que consistió en dar algunos hombres más o menos antiguos a varias unidades del nuevo sistema. Ua transición similar la han tenido los franceses, belgas, holandeses y algunos más. Actualmente existe en Grecia y en Turquía. Creerán los lectores que basándose el sistema moderno en nomenclatura griega y latina, sería inmediatamente utilizada por los helenos, pero no es así y estos tienen, muchos nombres variados en absoluto. Siempre hay que atender a las tradiciones, usos y costumbres. No puede quebrantarse en plazo breve.

Se utilizó la *millá*, de 7 y 1/2 kilogramos. Había más *millas* («*Meile*») de otras longitudes, respectivamente. La geográfica contenía 7.421 metros y la *millá cuadrada*, 5.506 metros o 55'05 kilómetros cuadrados.

*Scheffel*, medida algo similar a nuestro celemin. Medía medio hectólitro o sea 50 litros.

*Zentner* o quintal, de 100 libras o 50 kilogramos.

*Schoppen* o cuatrillo español, 1,2 litro.

Las siguientes unidades métricas aparecieron con nombres alemanes, de esta manera:

*Stab*, o sea el metro.

*Neuzoll*, que significa nueva pulgada, o centímetro.

*Strich*, o milímetro.

*Kette*, a decámetro, 10 metros.

*Quadratstab*, o metro cuadrado.

*Kubikstab*, o sea metro cúbico.

*Fass*, pipa, barril o cubo, que mide 1 hectólitro, 100 litros.

*Kanne*, o pipa, 1 litro.

*Tonne*, tonelada métrica, de 1.000 kilogramos.

*Doppelzentner*, doble quintal alemán, o sea el quintal métrico de 100 kilogramos.

*Pfund* o libra, de 500 gramos o sea 1/2 kilogramo.

*Neuloth*, nueva onza, 1 decógramo o 10 gramos.

Posteriormente se titulan casi todas las pesas y medidas en Alemania con nombres muy similares a los usados universalmente, aunque aunque atendiendo a la fonética y al genio de la lengua germánica, que son diferentes a veces de las latinas. Puede asegurarse que desde hace años no se emplea más que la tecnología científica. Germania vive dentro de la vida moderna.

## LOS SUCEOS DE BARCELONA

### Tacto y energía

Se han explotado más de lo conveniente los sucesos de Málaga y Alicante. Han sido lamentables. Siempre lo es el desorden, máximo cuando motiva la intervención de la fuerza pública, y del choque entre la autoridad, que necesita imponerse, y la rebeldía, que no cede, resultan víctimas. Si éstas son mujeres y niños, el hecho produce más honda pena.

Y grave en todo momento los resultados la circunstancia dolorosa, si cívica, de que sea el hambre la que produzca excitación en las multitudes.

Nosotros creemos que, en las horas presentes, proceder con gran tacto es indispensable; pero también creemos que la energía es necesaria y que ambas cosas conducen al mismo fin.

Nos explicaremos. Una cosa es el hambre, el desasosiego de las multitudes, que han visto encarecerse la vida sin que los gobiernos pongan remedio al mal, y otra muy distinta que aprovechen esa triste situación los videntes políticos para arrimar el ascua a su sardina a costa de los sufrimientos, de los dolores del pueblo.

Y esto es lo que está pasando.

Está aprobada la detención del presidente de los Jóvenes Bárbaros, agrupación ferrouxiista, que fué detenido en el momento en que azuzaba a infelices mujeres para que cometieran todo género de violencias.

Pues esos que así proceden, en Barcelona como en todas partes, cometiendo la infamia, mil veces execrable, de lanzar contra la fuerza pública a infelices criaturas indefensas e ignorantes, aprovechando su exaltación, son los que protestan y gritan y se indignan cuando sus miserables incitaciones producen víctimas.

Por eso decimos que es necesario proceder con tacto, pero también con energía. Con tacto, a fin de evitar que en los lugares donde lo necesario para la vida, que los traficantes explatan al país, que los acaparadores impidan comer a los ciudadanos. Con energía, para castigar severamente, duramente, brutalmente, a los miserables sin conciencia que, comerciando con el hambre del pueblo, la convierten en substancia política.

Aunque a esos el propio pueblo debiera darles el castigo, pensando en que ellos o quienes les inspiran son los culpables de la miseria reinante en España, porque han exportado todo lo que aquí nos hacía falta.

Cuando las multitudes van que con ellas se mezclan los representantes de políticos que en sus negociaciones con el extranjero nos han despojado de los artículos de primera necesidad, deben arrastrarlos.

Porque son esos, principalmente esos, los revolucionarios, quienes más han comerciado con la vida del pueblo español lanzándole a la revuelta, después de haberlo desvalijado.

La suspensión de garantías en Barcelona es un grave síntoma.

Comprobado que la maniobra revolucionaria, con vistas electorales, agrava el daño producido por la imprevisión de los gobiernos, el Poder público ha de imponerse con todo rigor para separar esos elementos políticos perturbadores de las masas que piden soluciones al grave problema de las subsistencias.

## Santoral y cultos

### SANTOS DE MAÑANA

Santos Martina, vg. mr.; Leodes, ab.; Jacinta de Mariscotis, vg.; Savina; Hipólito, pb. mr.; Félix, p.; Matías, Armentario, obs.; Alejandro, mr.

La Misa y oficio divino son de Santa Martina, vg. y mr., rito semideble, color encarnado.

CATEDRAL.—Misa conventual en las nueve y cuarto. Por la tarde a las cinco y media santo rosario en la capilla de la Cinta y Trecenario a San Francisco de Paula.

SAGRARIO Y SANTIAGO.—Misa rezada a las siete.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete y ocho. Por la tarde a las cinco y medio santo rosario.

PURISIMA Cuarenta Horas. Por la mañana a las ocho se expone a S. D. M.; a las nueve se celebrará misa cantada, y a las cinco y media de la tarde trisagio, meditación y reserva.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3,4, 6 y 1,2, 7 y 1,4 y 8. Se expone por la mañana a las seis y media y se reservará a las 8 y 1,2; por la tarde se expone a las cuatro y media; a las cinco y media meditación, rosario y reserva.

### Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE ENERO APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

«La salvación de los moribundos»

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Rogaremos en especial para que los moribundos se salven.

RESOLUCION APOSTOLICA

Asistir a los moribundos.

Dr. Emilio Llorca  
Corazón y Pulmones

C. Puente de la Cinta, 7.-Tortosa.  
Teléfono núm. 179 y 180

— Habiendo quedado desierta la subasta verificada el día 16 del actual, para adjudicar el suministro de leche a los establecimientos benéficos de esta ciudad, tendrá lugar otra segunda el día 31 a las 11 horas 30 minutos, bajo los mismos tipo de tasación y condiciones.

**Librería, Papelería,  
objetos de escritorio  
Vda. Fontcuberta**  
Den Carbó, núm. 9

— Hállase vacante el cargo de depositario de fondos municipales de San Carlos de la Rápita.

**DR. CUCALA**  
Médico-Cirujano-Oculista

**Ojos, Oído, Nariz, Garganta**

Se operan desde CATARATAS a todas las operaciones de los ojos.  
Motor eléctrico para múltiples aplicaciones de la Especialidad.

**Esterilización moderna**

Consulta de 8 a 1 y de 5 a 8

**TORTOSA.-Lonja, 16 (orilla del río) Pas de la Palla**

¿Quiere V. quitarse la Caspa?

Use  
**LOCIÓN EBER**

De venta en Tortosa: Droguerías de Herede-  
ro de E. Carpa y David Homedes.

**ISMÁEL GARCÍA**  
Médico-Dentista

Enfermedades boca y dientes  Extracciones, empastes, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.

Plaza Nueva del Vall, 3, principal  
(al lado del Puente de Piedra).—TORTOSA.  
Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7  
Festivos: de 10 a 12.

**Notas electorales**

Anoche lo dijo *El Pueblo*.  
Por un distrito de Huesca, luchará Angel Simblancat.  
Por Santander, Largo Caballero, (condenado a cadena perpetua).  
Por Valencia, Daniel Anguiano, (condenado a cadena perpetua).  
Por Málaga, Julián Besteiro, (condenado a cadena perpetua).  
Por Riquelme, Pérez de Rozas (éste no va por el acta, sino por el triunfo moral).  
Por Girona, Francisco Layret.  
Por Gándesa, Caballer, (éste va... porque quiere, lo cual no deja de ser una razón como otra cualquiera).  
Por Oviedo, Andrés Sabarit (otro condenado a cadena perpetua).  
Por Barcelona, Marcelino Domingo.  
Por Tortosa, Marcelino Domingo.  
Recuerdan Vdes. lo de la fábula de la lechera: «Años polla y lechón, vaca y ternero». Pues esto va a ocurrir con algunos lecheros incluidos en la anterior lista publicada por *El Pueblo*.  
(Nota: las aclaraciones cerradas por paréntesis no son de *El Pueblo*).

**Sección Oficial**

Se saca a subasta la conducción del Correo entre Tortosa y Valderrobres, por Aldover, Cherta, Cellado de Llimanés, Prat de Compte, Horta y Arnes, con una hijuela de Cellado de Llimanés a Gandesa, con la retribución máxima de 8.000 pesetas anuales.  
Medio de transporte, carruaje de cuatro ruedas.  
Se admitirán proposiciones hasta las diez y seis horas del día 16 de Febrero 1918.  
El pliego de Condiciones, estará de manifiesto en la Administración de esta ciudad, Cervantes 7, a la disposición del público.  
Tortosa 28 Enero 1918.—*El Administrador, A BELLOSTAS.*

**Correo de la tarde MADRID**

**Robo**

Anoche fué robada una escultura de la Virgen de los Desamparados, de talla del siglo XVI, sacándola de la Catedral. Se practican diligencias para descubrir a los ladrones.

**De Guerra**

E. R. y ha firmado los decretos disponiendo el pase a la reserva del general de brigada D. Juan Aznar y ascendiendo a general de brigada al coronel D. Ramón Franck. Ha firmado también el monarca varios decretos confiriendo mandos.

**La tasa de las subsistencias**

El comisario general de abastecimientos ha enviado al señor García Prieto un proyecto de decreto anulando las tasas de subsistencias hechas en provincias y que sean diferentes unas de otras y estableciendo una general para toda España.

**CLINICA**  
DE  
Enfermedades Quirúrgicas  
DEL  
**Dr. Francisco Cavaller Mengual**

Partos y enfermedades de la mujer  
Vias urinarias y cirugía en general

**Nariz : Oído : Garganta**

Horas de Consulta de 10 a 1 y de 6 a 8  
Calle de Santa Ana, 1 **TORTOSA**

Confortables habitaciones para operados, en dos clases

**Clausura de una Asamblea**

Se ha celebrado la clausura de la Asamblea ferroviaria, acto que presidió el señor Ventosa y al que han asistido numerosos políticos.  
El vizconde de Eza ha pronunciado un discurso invitando al gobierno a que adopte con urgencia los acuerdos de la Asamblea, que son bases de técnica científica y militar, en los proyectos futuros, y considera como inaplazable el que se unifiquen las tarifas de transportes.

**Notas políticas**

El Congreso ha estado desanimado. El señor Villanueva manifestó que la situación mejorará.

**De provincias**

Valencia.—Los obreros católicos han acordado protestar contra el acuerdo excluyéndoles del Comité obrero pro subsistencias.  
Alcira.—Ha cesado la excitación por haberse rebajado los precios de los primeros artículos.  
Játiva.—E. vista del abastecimiento de los mercados se ha desistido de celebrar ningún acto de protesta.  
Coruña.—Las verduleras han protestado contra la conducta de los productores de patatas por negarse a venderlas al precio de tasa.

Se censura al gobernador por permitir la exportación de la gasolina cuando falta este combustible.  
Se han suspendido las comunicaciones por automóviles con Corcubión.  
Bilbao.—La Unión Comercial ha celebrado una reunión contra la carestía de las subsistencias. Presidió el Ayuntamiento y concurrieron todas las clases sociales. Pronunciaron discursos el alcalde y el presidente de la Unión.

A continuación se leyeron las conclusiones que son: incautación de los transportes para abastecer la población, prohibición de exportar artículos de primera necesidad y persecución de los intermediarios acaparadores.

**El día de ayer**

Barcelona.—Transcurrió tranquilo sin incidentes que perturbaran el orden. Desde primeras horas de la mañana fuerzas del ejército y de la guardia civil se situaron en los alrededores de los grandes centros fabriles de las barriadas obreras con objeto de garantizar la libertad del trabajo.

rededores de los grandes centros fabriles de las barriadas obreras con objeto de garantizar la libertad del trabajo.

Patrullas de caballería recorrieron las calles y carreteras de los alrededores de la capital. En el interior de la ciudad se adoptaron iguales precauciones que en días anteriores.

A la hora de costumbre se abrieron las fábricas, acudiendo bastantes obreros. En los pequeños talleres se trabajó en casi todos.

**De la guerra**

—De París.—En la Champagne y Saint Michel hubo reñida lucha cuerpo a cuerpo. Logramos hacer al enemigo numerosos prisioneros.

En Fontainele penetramos dentro de las posiciones alemanas.

En el resto de los frentes sin novedad.

De Viena.—En Siete Aldeas violónto fuego de artillería.

De Berlín.—Al Norte de Buralaone cogimos 17 prisioneros ingleses, entre ellos un oficial.

Poca actividad por ambas partes en todos los frentes. En el Mesa hubo alguna más intensidad que ayer.

**La cuestión de Polonia**

Viena.—El Conde Cernich ha hablado de las negociaciones entabladas con Rusia. Polonia quedará libre y exenta de toda influencia extranjera.

Si cuando termine la guerra desea el apoyo y protección de la Alemania, lo tendrá.

**En favor de la paz**

El Comité de los directores de los Sindicatos se reunió ayer en Berlín, decidiendo hacer un llamamiento a todos sus miembros en favor de una paz sin anexiones.

**Suspensión de un periódico**

La «Gaceta de la Cruz» ha sido suspendida por la publicación de una serie de artículos pidiendo que Scheidemann y Ebert sean fusilados.

**Crónica general**

—Anoche, poco antes de las once pereibióse el tableteo del trueno. Algunos minutos después descargó una lluvia copiosísima que con ligeras intermitencias duró hasta la madrugada, despejándose luego el firmamento y amaneciendo un día sereno.

—Ha sido botada al agua la cañoa automóvil «Coto Isla de Buda» construida por los arrendatarios de aquellos lagos. La utilizarán en sus viajes a dicho pintoresco sitio cuando hayan de efectuar tiradas de aves acuáticas.

—Los huanereros de los pueblos de la Plana se muestran esperanzados en lo referente a la exportación, pues en los mercados ingleses han subido rápidamente las cotizaciones de dicho fruto.

—Se encuentra en Madrid una comisión de comerciantes de esta ciudad para gestionar cerca del Gobierno la exportación del aceite y que se prohíba que se exporten jabones.

Visite V. el Salón-Exposición  
de muebles  
**PANISELLO**  
Moncada, 16 :: Teléfono 186  
TORTOSA

—Según de público se dice, mengudean los atracos. Una noche es el Puente del Estado, donde a un joven le limpian el reloj; otro día a las cuatro de la tarde en la carretera de Tarragona le quitan 22 pesetas a un arriero; el sábado un vecino que iba por detrás de la plaza de Alfonso fué abometido por unos forasteros que le quitaron buen número de duros. El último robo ocurrió cerca del Cine Doré, siendo la víctima un obrador al que tres individuos le destrozaon las ropas y le desvalijaron.  
En los pisos es tanto el recelo que han infundido los últimos hechos relatados, que

adoptan todo género de precauciones antes de resolverse a abrir a quien no se conoce. No nos sorprende lo que ocurre en esta ciudad, ni nos extraña, porque a las seis de la tarde ya queda la población sumida en tinieblas.

—Ha regresado a la vecina ciudad de Amposta el capitán de carabineros de este distrito.

—Ayer llovió abundantemente en todos los pueblos de nuestro litoral, singularmente en Ampolla y en San Carlos de la Rápita.

—Rogamos a quien corresponda se desaleje el barro de nuestras calles.

—Varios sujetos de mala catadura han sido expulsados de Reus. Lo advertimos a la policía para si acaso a esos prójimos se les ocurre venir a «honrar» nuestra ciudad.

—Rayan en lo inverosímil los precios a que actualmente se cotizan los productos destinados a las viñas. El sulfato de cobre se paga a 125 pesetas los 100 kilos; el de hierro, a 12'50 y el azufre en flor a 110 pesetas.

—Se encuentra gravemente enfermo el rector de la Universidad de Barcelona doctor don Valentí Carulla.

—Al reanudar el miércoles el trabajo, algunos obreros empleados en las obras que realiza la sociedad «Riegos y Fuerza del Ebro», en el punto denominado «Dos Riús», término de Cemarasa, desprendiéndose de una cantera una piedra de grandes dimensiones, cogiendo a tres de aquellos, llamados Victoriano García López, Teodoro Andrés Manchado y Delfín Navarro Gareta, resultando el primero con el cráneo fracturado y los otros dos con heridas en el pie derecho y otras partes del cuerpo.

—Ha sido desestimada la instancia con la que el Alcalde, demás autoridades y varios contribuyentes de Ulldecona, solicitaron fuera nombrada maestra interina de dicha población D.ª Consuelo Giralt Marqués.

—La eficacia y verdad de un medicamento se traduce por su aceptación. Desde muchos años no hay una sola farmacia por insignificante que sea que no tenga alguna caja de la Pasta Pectoral del Dr. Andreu y son muchos los millones que anualmente se venden en España y en el extranjero.

—Léase en 4.ª página el anuncio *Taller de Carpintería, Decoración y Dorados*.